L'Union Sportive de Basse-Indre,

un club plus que centenaire!

Fondée en avril 1916, l'Union Sportive des Forges de Basse-Indre nait sous l'impulsion de la main d'œuvre galloise, pionnière dans l'élaboration du fer blanc, qui occupe à l'époque une large place parmi les ouvriers. La présence des Gallois explique le choix premier du rugby, puis de l'athlétisme. Plus tard, le football devient l'unique pratique du plus ancien club sportif d'Indre qui affiche 107 années d'exercice.



En 1910, les Gallois font la mise en route de l'étamerie à chaud et jouent au rugby avec les ouvriers du laminoir : le ballon ovale débarque à Basse-Indre! », relate Nathalie Hardy dans son ouvrage sur l'histoire des Forges¹. Alcide Adam, alors Directeur de l'usine est président d'honneur de l'US-BI qui, à partir des années 1920, ne conserve que la pratique du football. « L'USBI dispute alors ses matchs au stade Victor Lacoste de la Bourgonnière à Saint-Herblain, propriété des Forges de Basse-Indre ». En 1926, l'association devient l'Union Sportive de Basse-Indre ; les Seniors jouent en Lique et c'est la grande époque où le club fournit deux professionnels au Football Club de Nantes, le FCN : Job Le Floch et plus tard, Louis Rault.

Les Forgerons, puis les Lions

C'est sous le mandat de Félix Guyot, Maire de 1968 à 1977, que le stade de Basse-Indre voit le iour. Près de 2500 spectateurs s'y pressent tous les dimanches pour voir l'équipe fanion évoluer contre des équipes comme le Stade Rennais, le Véloce Vannetais ou le Stade Brestois... Dans un premier temps, nommés les Forgerons, à cause de l'origine du club, les joueurs deviennent « Les Lions », surnom attribué car les gars de Basse-Indre ont la réputation d'être « féroces ». Le lion sert alors d'emblème et de signature à l'USBI.

En 2008 le terrain synthétique, qui ne nécessite ni entretien, ni arrosage, est inauguré par Jean-Luc Le Drenn, Maire ; une décision mûrement réfléchie car la pelouse du stade arrive à saturation du fait du nombre de matchs joués chaque semaine et, en période hivernale, le terrain est souvent impraticable, obligeant les dirigeants à reporter ou annuler les matchs.

Aujourd'hui, le club, présidé par Mehdi Malkia, compte 106 licenciés, entre les équipes de jeunes et les Seniors. L'équipe Senior évolue en 4º division de District

¹ Itinéraire d'une bobine d'acier, des Forges de Basse-Indre à Arcelor Mittal, publié en 2016 par Indre Histoire d'îles.

Article rédigé par Indre Histoire d'îles indrehistoirediles.wordpress.com